



L'INFO

Semaine 27

Du 30 juin au 6 juillet 2025

Édito :

Face aux offensives continues qui détruisent les outils de la santé en proximité, puisqu'ils mettent le feu à notre Droit à la santé , la mobilisation flambera le 4 octobre.

Henri (Sud Aveyron)

Sommaire :

- **L'écho des comités : pages 2 et 3**
- **Autres infos locales : page 4**
- **Initiatives : page 5**
- **Doc utiles : page 6**

L'écho des comités:

ARDENNES

Le grand chamboule tout des hôpitaux des Ardennes

C'est la valse des directeurs ! Dans le nord le directeur du CHINA (Centre Hospitalier Intercommunal Nord Ardennes) est promu à l'ARS à Nancy, en remerciement de ses actions énergiques en faveur du redressement financier des hôpitaux : la fermeture de la maternité de Sedan, la réduction des effectifs des personnels (45 Équivalents Temps Plein en moins en un an). Dans le Sud, la désignation d'un administrateur provisoire est suivie par la fermeture de la chirurgie de Rethel.

[La suite sur le site de la Coordination](#)

SARLAT

Le comité de défense a tenu son assemblée le 26 juin.

Au menu, combativité nécessaire face aux attaques sur la Maternité les Urgences, la psychiatrie, la Pédiatrie. Et propositions concrètes pour l'accès aux soins : lits d'Urgences Gynéco-obstétrical dédiés, création d'une ligne urgences SMUR obstétrical. Mais aussi le rôle des représentants des Usagers et la mobilisation pour la défense et le renouveau de la sécu avec la perspective de la journée du 4 octobre.

MAYENNE

La mobilisation, ça paie !

Les 24 millions (10 à Laval, 6 à Château-Gontier et 8 à Mayenne) sont un incontestable ballon d'oxygène pour les hôpitaux publics de la Mayenne. On le doit sans aucun doute à l'engagement des élus en réponse à la forte mobilisation des soignants et de la population de Laval et de l'ensemble du département depuis plusieurs mois.

Le ministre a pris le soin de se déplacer dans les 3 hôpitaux et de rencontrer, même brièvement, personnels, usagers et élus. Cette visite dans le nord du département est une première et mérite à ce titre d'être saluée.

Cependant, saluer ces engagements financiers ne peut permettre de masquer la situation générale de la santé qui demeure très préoccupante en Mayenne.

[Plus d'informations sur le site de la Coordination](#)

LALINDE PÉRIGORD

Un riche débat à Lalinde

Ce sont une quarantaine de personnes qui ont bravé la canicule ce mardi 1er juillet pour assister à ce débat sur la santé en milieu rural et les déserts médicaux.

Après les intervenants, un riche débat s'est institué avec la salle, parfois contradictoire, qui a permis de mieux comprendre ces enjeux fondamentaux et la nécessité d'agir face aux annonces du gouvernement (réduction de 1,7 milliards de PLFSS 2026, possible instauration d'une TVA sociale).

[Compte-rendu sur le site de la Coordination](#)

REMIREMONT

Des informations sur les recours juridiques engagés

[Le bulletin de l'ADEMAT](#)

ÉTAMPES - 91

Désert médical en Sud Essonne : Attention aux fausses bonnes solutions !
[Le communiqué du comité " Convergence Hôpital Santé Publique Sud Essonne"](#)

MONTARGIS - 45

Les brèves

Dans son bulletin, le comité montargois revient sur la participation à la fête de « l'Écologie et des possibles » à Montargis et sur sa présence sur le piquet de grève des salariés de Sanofi- Amilly à l'occasion de la journée mondiale de la Santé.

[Le bulletin](#)

MANOSQUE - 04

Les tables rondes se poursuivent

La 9ème TABLE RONDE "Accès à la Santé, aux Soins & à la Protection Sociale - Défense des Hôpitaux"

s'est tenue le Jeudi 3 juillet 2025 à 18h00 Salle des "Gavots" (RDC Mairie)

La 10ème TABLE RONDE le Vendredi 4 juillet 2025

LANNION- TRESTEL

Le Conseil de Surveillance du vendredi 27 juin : une occasion manquée pour les élus !

A l'appel du Comité de Défense de l'Hôpital de nombreux adhérents ont répondu présents et ont interpellé les membres du Conseil de Surveillance.

[Le communiqué du comité](#)

Des vidéos

[Lannion 250627-1 : CDHPLT au conseil de surveillance de l'hôpital.](#)

[Lannion 250627-2 : CDHPLT au conseil de surveillance de l'hôpital.](#)

LURE

Le Comité de Vigilance 70 se félicite des actions en cours et des projets de réalisations concernant les services publics dans le secteur luron.

[Le communiqué du 30 juin](#)

Autres infos locales

NIORT

CANICULE : Crise aux urgences de l'hôpital de Niort

[L'article de la Nouvelle République du 4 juillet](#)

LES LILAS- Seine Saint Denis

Fermeture de la maternité

Installée depuis 1964 en Seine-Saint-Denis, la maternité des Lilas est une des pionnières en France de l'accouchement le moins médicalisé possible et a développé une spécificité en matière d'avortement et de contraception. Une structure qui n'a eu de cesse d'agir concrètement pour les droits des femmes, notamment à disposer de leur corps, L'ARS a décidé de retirer son agrément et d'arrêter de financer cette maternité, ce qui revient à la liquidation judiciaire et au dépôt de bilan de la maternité.

[Le communiqué de la CGT](#)

VAL D'OISE

Fermeture des urgences de nuit de l'hôpital de Magny en Vexin prévue pour le 1^{er} janvier 2026

Les élus du territoire protestent

[L'article d'actu.fr du 1^{er} juillet](#)

VAL DE MARNE

LA "CARAVANE DES LUTTES DE LA SANTÉ DANS LE VAL-DE-MARNE"

A la suite de la CARAVANE DES LUTTES POUR LA SANTÉ, nous avons recueilli sur les dix points d'étapes les doléances de la population, des élu·es et des personnels, afin d'en faire un cahier revendicatif s'appuyant sur le contre-plan régional santé que nous avons réalisé en 2022/23 dans le Val-de-Marne.

N'ayant eu aucune réponse ferme à la demande de rendez-vous avec le ministre, Monsieur Yannick Neuder, formulée par une majorité de parlementaires du département dans leur diversité politique, nous avons décidé de nous rendre ce mercredi 2 juillet au ministère de la santé, en délégation représentative des dix points du département.

APT

Belle mobilisation pour la défense de l'hôpital

Un millier de personnes se sont rassemblées samedi devant l'ancien hôpital pour protester contre l'annonce de la fermeture du bloc opératoire de la nouvelle structure à l'appel des syndicats de l'hôpital et du comité de soutien.

[L'article de la Marseillaise du 30 juin](#)

SAINT-DIZIER , VERDUN, BAR LE DUC, VITRY LE FRANÇOIS

Le GHT dans la tourmente

Le journal de la Haute Marne se fait l'écho des difficultés du personnel.

[L'article du GHM du 4 juillet](#)

Initiatives

SERVICES PUBLICS

APPEL À MOBILISATION POUR LA SÉCURITÉ SOCIALE

4 octobre - 80ème anniversaire

Aujourd'hui, le débat public instauré par le gouvernement et organisé dans les médias vise à développer l'idée selon laquelle les dépenses prises en charge de façon solidaire par la Sécurité sociale sont financièrement insupportables et seraient la cause de la dette et même de la faillite de la France.

La baisse des dépenses publiques y est défendue comme un principe indiscutable et le manque de recettes justifié par la soi-disant nécessaire baisse des « charges » et des impôts. Il s'agit, en fait, de légitimer par avance les pires budgets austéritaires annoncés pour 2026.

Nous n'aurions plus les moyens d'assurer une vie digne à chacune et chacun dans la 6ème puissance économique mondiale ! (...)

NE LÂCHONS RIEN !

Pour notre système de protection sociale et de santé, nous demandons immédiatement :

- l'annulation des suppressions et allègements des cotisations sociales,
- L'élargissement des remboursements, par la Sécurité sociale, des soins prescrits,
- l'accroissement du financement de la Sécurité sociale par les cotisations, notamment par une cotisation des revenus financiers des entreprises.

(...)

Nous appelons à multiplier les initiatives d'ici au vote des budgets 2026. Nous nous engageons pour une initiative convergente à Paris le 4 octobre, 80ème anniversaire de la première ordonnance créant la Sécurité Sociale et lançons une pétition « La Sécurité Sociale, c'est vital » !

PSYCHIATRIE

Union Syndicale de la Psychiatrie : Dépérir, saigner, déconstruire (extraits communiqué)

Alors que la Santé mentale est la grande cause 2025, l'USP dénonce une fois de plus la volonté de mettre à bas la psychiatrie publique.

M. Neuder à travers une série de propositions réunies dans le dossier de presse « Santé Mentale et Psychiatrie : repérer, soigner, reconstruire » paru en juin 2025, continue la politique de destruction volontaire de la prévention de la Santé mentale et du soin en psychiatrie.

Ce rapport n'apporte aucun espoir d'amélioration de l'offre de soins. Il est alimenté des mêmes éléments de langage mystifiants qui cherchent à cacher aux Français une spécialité exsangue car laissée pour compte par les dirigeants depuis des années.

Documents utiles

Les PODCASTS de l'IRDES

[Déserts médicaux : qu'en disent les géographes ?](#)

Marie Bonal et Véronique Lucas-Gabrielli, toutes deux géographes de la santé et chercheuses à l'Irdes, sont interrogées sur cette question d'actualité. Elles ont publié en mars 2025, avec Cindy Padilla et Guillaume Chevillard, un *Document de travail* intitulé « Une approche multiprofessionnelle de l'accessibilité aux soins de premier recours : des configurations territoriales très diverses ».



COORDINATION NATIONALE des Comités de Défense des Hôpitaux et Maternités de Proximité (Fondée à Saint Afrique en avril 2004)

Siège social : **1 rue Jean Moulin 70200 LURE**

Adresse postale : Chez JL Landas - 26 rue Gambetta – Avenue Mich – 44000 Nantes

SIREN : 503 711 988 - SIRET : 503 711 988 00025

Association agréée - Arrêté du 21/07/2023 - N2022RN0181

Présidente : Michèle LEFLON michele.leflon@orange.fr

Adresse : 34 Rue de la Porte de Bourgogne – 08000 Charleville-Mézières - Tél 06 08 93 84 93

Secrétaire : Guillaume GRANDJEAN guillaume.grandjean38@gmail.com

Adresse : 11 rue Edouard Vaillant – 45120 Chalette sur Loing – Tel 06 58 94 04 10

Trésorier : Jean-Luc LANDAS jeanluc.landas@sfr.fr

Adresse : 26 rue Gambetta – Avenue Mich – 44000 Nantes – Tél : 07 50 45 06 87

Site : <https://coordination-defense-sante.org/> Facebook Mastodon Bluesky

Contact : cda12550@coordination-defense-sante.org